

Mātaio, Matthieu 16/13-20 (Relu 24/08/2023)

Tāpati, Dimanche 27/08/2023

Òrometua, Pasteur Tihiri Lucas

Mau pāiraira no te paraumau o te Hinaaro  
o Pētero !

*Traces de la vérité du Désir  
de Pierre !*

Dimanche dernier, nous avons suivi Jésus en Territoire Étranger —étranger par rapport à la Terre Sainte, étranger aussi par rapport à la Première Alliance— : le projet de Jésus fatigué pour y trouver un temps de repos a dû être interpellé radicalement par une mère étrangère afin que le Christ Sauveur et Seigneur soit reconnu par « toutes les nations », et non pas uniquement par la « maison d'Israël » (Matthieu 28/16-20).

Pour ce Dimanche, Matthieu nous invite à méditer autour de la fatigue des Disciples, une fatigue alourdie par l'incrédulité, la non-foi ;

bref contrairement à Jésus, une fatigue qui laisse échapper les traces de la vérité du Désir de Pierre en-deçà et par-delà des traces de la vérité des autres Disciples qui se questionnaient au sujet de la véritable identité du Christ qu'ils suivent !

Matthieu 16/17-20 est certes absent des trois autres Évangiles, mais nous connaissons l'importance de ce passage pour l'Église Catholique Romaine et pour d'autres Églises qui s'y inspirent pour leur fondation !

Ceci étant rappelé très brièvement, notons l'une des dimensions très intéressantes de ce passage rajouté par Matthieu :

—D'abord, les traces de la vérité du Désir de Pierre :

devenir la pierre angulaire de l'Église (Matthieu 16/18) ;

et être maître des « clefs du Royaume des Cieux » (Matthieu 16/19) !

—Ensuite, notons ici que ces traces de la vérité du Désir de Pierre ne sont pas moins celles de la vérité du Désir qui s'élançe comme

le Désir Babélique (Genèse 11/4), le Désir de se faire soi-même un « nom », le Désir de toute puissance infantile qui est à la base de tout Désir des êtres humains, le Désir de se sauver par soi-même devant Dieu !

— Enfin, rappelons alors pourquoi le Christ, au regard de cette tendance babélique, invite Pierre, Jacques et Jean à vivre un Temps Sabbatique commémoré par les récits de la Transfiguration du Christ !

Ceci dit, Pierre en chemin nous offrira, à partir de la « maturité de sa foi », l'un des textes fondateurs de l'Édification et surtout de la Sanctification en 1 Pierre 2/4-10 !

I te Fatu ā tātou mā ta na Parauamaitā !

*Que le Seigneur nous accompagne dans sa Bénédiction !*